

## Römisch-antikes Fußbodenmosaik aus Konstanz

Fragment eines s/w-Fußbodenmosaiks (2. Jh. n. Chr.) in Besitz des Archäologischen Landesmuseums Baden-Württemberg, Konstanz (Zentr. Fundarchiv, Rastatt)

Fragment (94 cm x 47 cm) eines römisch-antiken Fußbodenmosaiks aus Stühlingen (BW), welches durch die Umstände seiner Bergung (1848) sowie durch Kriegsschäden nur noch in Form eines fünfteiligen Bortenkonvoluts vorliegt. Ausführungsqualität und (erhaltenen) Materialien sind bescheidener Güte. Es handelt sich dennoch um eines der wenigen Zeugnisse römischer Mosaiken in der Region. Bergungsgeschichte, vorhergehende Restaurierungen, Materialien und Ausführungstechnik werden untersucht. Die konservatorische und restauratorische Behandlung des Fragmentes sowie deren museale Präsentation erfolgen exemplarisch für die restlichen Teile. Ausführung der Arbeiten: 2017 und 2018 im Rahmen der MA-Thesis von J. Moses.







